

cer refiriendo un acto por mas laudable y meritorio, ocurrido el 25 de Mayo próximo pasado en este pueblo y al que tuve el gusto de asistir.

Este es, la reinstalacion de la «Escuela Central y Biblioteca de Chivilcoy» que hace un año justamente fué inaugurada funcionando algunos meses, hasta que motivos que voy a enumerar obligaron a su Comision Directiva a cerrarla, con har to pesar de algunos que miráramos en ella un elemento preciso para nuestro adelanto moral.

Pero desgraciadamente, estas sumas pocas y uno de los mas importantes motivos para que ella se cerrara fué (triste es decirlo) la negligencia con que la atendida la mayor parte del pueblo de Chivilcoy.

Y esta es la verdad, en este hermoso y populoso pueblo ó mejor dicho en esta ciudad reina del Oeste como lo clasifica el Doctor Costa, son pocas y determinadas las personas que influyen y trabajan porque nuestra Biblioteca tenga vida.

Es esto digno de un pueblo como este que aspira a ser el primero entre los pueblos de la campaña de Buenos Aires? ¿Que motivo hay, para que tenga razon de ser esa negligencia, esa desprecupacion, ese abandono absoluto de esta institucion que bien organizada y bien dirigida nos reportaria tantos bienes, tanta utilidad? No nos podríamos conceptuar dichosos el dia en que unidos por una misma idea, por un mismo propósito concurriésemos a ella é infatigablemente trabajando por su mejora, engrandecerla, prosperarla, para de ese modo poder mañana llegar a las generaciones venideras una joya de inestimable valor adquirida á fuerza de sacrificios por un pueblo amante de la libertad y la ilustracion?

Es sensible a la verdad que esta institucion que podemos llamarla uno de los mas activos elementos para el completo de la fuerza intelectual de los pueblos, sea mirada en Chivilcoy con tan fria indiferencia. Y sin embargo, si examinamos los resultados que ella da, si los negligentes y poco cuidadosos de ella se detienen un momento para examinar sus productos, encontrarán en ella todo bueno, todo útil, todo agradable; ella nos educa, nos instruye, esparciendo en nuestro ser el jérmén benéfico y saludable de una vida nueva poblada de encantos infinitos, de una vida en que nuestra inteligencia sacudiendo el ominoso yugo de la ignorancia, encuéntrase de pronto fuerte, vigorosa, sin nieblas que la oscurezcan, porque los fulgores resplandecientes de la ilustracion la iluminan con la luz brillante del saber. ¿Quién podrá negarnos que al concurrir á uno de esos centros que se llaman Biblioteca y al sumerjir el pensamiento en la lectura de cualquiera de sus libros, pues que todos son buenos é instructivos, experimentamos en el interior de nuestro ser algo desconocido que nos deleita, algo grande y dulce que nos hace olvidar completamente las amarguras de la vida? Quien lo negaría? Nadie, porque está en la mente de todos su provechosa utilidad; porque el hombre, lacrimoso emanante de, este árido desierto que se llama vida, sigue entre jeníados su ruta matizada de espigas punzadoras, siempre ávido de dulces emociones, siempre ansioso su ánimo por alcanzar un rato de calma y de róbár á la bienhechora sombra del árbol cuyas frondosas ramas nos brindan la paz y el bienestar.

Y el bienestar y el saber y la luz en la inteligencia para descubrir lo ignorado, es el premio que recibimos los que en busca de tan preciados dones concurremos ansiosamente a ese recinto cuyo nombre verdadero es «Templo de la luz.»

Así, pues, si reconocemos en ella una institucion útil y bienhechora ¿porqué no amarla? ¿porqué no fijar nuestra atencion con amante interés en ella? ¿porqué no concurrir con toda la fuerza de

nuestra voluntad á su imperecedera estabilidad, aunque para ello tengamos que sacrificar alguna pequeña suma de dinero, dinero que indudablemente nos proporcionará ratos de plena complacencia para el espíritu y al par, de provechosa reaccion para nuestras facultades intelectuales?

Hoy, que sus puertas han vuelto a abrirse para ofrecernos de nuevo los amenos ratos de que tanto gustáramos los que concurriríamos a ella, hoy es preciso que el pueblo de Chivilcoy arroje de si la perezoza actitud en que yacia cuando con tanta indiferencia contemplaba su caída, hoy, lo repito, los habitantes de Chivilcoy confundidos todos en un mismo pensamiento, deben esmerarse en hacer imperecedera la existencia de su Biblioteca, y realizado este propósito habrán conquistado una gloria en la posteridad para Chivilcoy y al mismo tiempo habrán tambien dado un gran paso en la hermosa via del progreso y la civilizacion.

En fin, ella está abierta predispuesta siempre a recibir en su seno á todo el que en busca de ilustracion traspase los dinteles de su puerta. Veremos si el pueblo ó la ciudad de Chivilcoy se despierta de su letargo.

Por hoy, basta.

B. Salvadores.

SOLICITADA.

Necrologia.

Ann ayer, Hoffman conmigo estuviste
¿Y hoy adonde estas? ¿Has muerto por ventura?
¿Es posible que tu mi amigo no existes?
¿O es un sueño lleno de amargura?

Avl no es cierto, la realidad insiste
Has muerto, se fué tu alma pura,
Y tus hijos lloran un padre cariñoso
Y yo lamento un amigo generoso.

J. Park.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Sucesos de Entre-Rios.

El 29 de Mayo tuvo lugar un reñido combate en los suburbios de la ciudad del Paraná.

Un batallon Santa-Fecino, al cual faltaron las municiones, tuvo que replegarse y en este movimiento tuvo bastantes bajas.

Los rebeldes se presentaron con infanteria y buenas armas.

Direccion de la guerra.

El 3 del corriente llegó a la ciudad del Paraná el Señor Ministro de la Guerra, D. Martin de Gainza, para tomar la direccion de la guerra.

Teatro de la Guerra.

Paraná, Junio 3 de 1873.

El Ministro de la Guerra en campaña, al Excmo. Sr. Presidente de la Republica,

Ayer hice salir un batallon, dos compañías del 7º de caballeria, alguna guardia nacional y dos piezas de artilleria. El enemigo no aceptó el combate. A nuestro frente pequeñas guardias. El enemigo campado a tres leguas. Nada sé de Jordan.

Ha sido asaltado el buque Holandes que cargaba en el saladero Carbo, por cincuenta rebeldes que han sacado dos coronadas de fierro, que segun el Capitán, no sirven para nada. Procedo a las averiguaciones.

El puerto franco. La bateria San Miguel concluida hoy.

Digame V. E. lo que sepa del Coronel Campos.

El buque no habia traído guardia de Buenos Aires.

Una guardia nacional que sirvió con nosotros en la anterior guerra, dice que Jordan está en el puente de D. Cristo-

bal como con 800 hombres, que se le reune gente muy mal armada. No tiene cañones.

Gainza.

Otros telegramas dicen que el oficial de la artilleria alemana, que está en el Paraná, sigue construyendo baterias avanzadas.

El batallon de infanteria y el regimiento de caballeria de linea que estaban en el Rosario estan ya en el Paraná.

La Prensa.

Movilizacion.

Hé aquí el decreto espedido por el P. E. de la provincia, movilizand 1,800 guardias nacionales de caballeria para el servicio extraordinario de las fronteras de la provincia:

Departamento de Gobierno.

Buenos Aires, Mayo 31 de 1873.

Habiendo ordenado el Sr. Presidente de la República la movilizacion de mil ochocientos guardias nacionales de caballeria para el servicio extraordinario en las fronteras Norte, Centro y Sud de la Provincia, el gobierno ha acordado y—

DECRETA:

Art. 1º Movilizanse en la Provincia mil ochocientos guardias nacionales de caballeria para el servicio extraordinario en las fronteras Norte, Centro y Sud.

Art. 2º Cada uno de los sub-inspectores de los Departamentos del Norte, Oeste, Sud y Costa Sud, procederán a la reunion de 450 guardias nacionales para la formacion de los cuerpos solicitados.

Art. 3º La designacion de los guardias nacionales que deben ser movilizad en cada partido será hecha por el Comandante Militar acompañado de dos municipales, que nombrará la municipalidad respectiva.

4º Por el Ministerio de Gobierno se impartirán las instrucciones necesarias para el cumplimiento de este decreto.

5º Comuniquese, publíquese é insertese en el R. O.

ACOSTA—ALCORTA—BASAVILBASO.

Batallon movilizado.

Damos a-continuacion el decreto espedido por el gobierno de la provincia, movilizand un batallon de infanteria para servicio de guarnicion en la capital.

Departamento de Gobierno.

Buenos Aires, Junio 2 de 1873.

Habiendo ordenado el Sr. Presidente de la Republica la movilizacion de un cuerpo de infanteria de guardia nacional con destino al servicio de guarnicion en esta capital:

El gobierno ha acordado y decreta: Art. 1º—Movilizase el 2º batallon del primer rejimiento de guardias nacionales de infanteria del municipio.

Art. 2º—Por el ministerio de gobierno se impartirán las órdenes correspondientes para el cumplimiento de este decreto.

Art. 3º—Comuniquese, publíquese y dese al Registro Oficial.

ACOSTA—ALCORTA—BASAVILBASO.

Decreto.

Departamento del Interior

Buenos Aires, Mayo 31 de 1873.

Acéptase la renuncia interpuesta por D. Juan A. Alonso del puesto de administrador de correo en el Baradero, y a propuesta de la direccion general de correos, nóbrase en su reemplazo a la Señorita Da. Maria Teresa Alonso. Comuniquese, publíquese y dese al Registro Nacional.

SARMIENTO—FRÍAS.

Varios cólegas de la ciudad han calificado ese decreto de nombramiento

Yankeo, nosotros lo calificamos de nombramiento inteligente. En todas las aldeas de Francia donde hemos pasado dias muy felices, van 20 y 30 años, todas las administraciones de correos eran dirigidas por Señoras, lo mismo que las ventas (debit) de tabaco.

CRÓNICA LOCAL.

Textos y útiles.—Habiendo hecho presente el Presidente de la Municipalidad al Cefe del Departamento de Escuelas la dificultad que se toca para surtir las escuelas de textos y de útiles, en este pueblo donde no existe libreria, y la demora de las remesas mensuales, el Señor Zinny ha contestado al Señor Morales que reconocia la exactitud de sus observaciones, y le ha hecho una importante remesa de textos para las escuelas del partido.

A nombre de este vecindario agradecemos al nuevo Cefe del Departamento de Escuelas su celo para la instruccion de la campaña.

Cambio de tiempo.—Parece que en fin la seca ha llegado a su conclusion; hemos tenido algunos aguaceros esta semana y el tiempo sigue de agua.

Nuestros hacendados estan de parabienes.

Movimiento de policia.—Han sido multados en la presente semana dos individuos por llevar armas prohibidas.

Defunciones.—Las habidas en la semana son las siguientes:

Mariano Cufre 21 años soltero fiebre tífus
Juan Cadaval (Cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

BUENOS AIRES.

DIA 2.

Sigue paralizado el mercado; muy pocas transacciones y pocas entradas hemos tenido.

Los cueros lanares tambien empiezan a declinar.

Los trigos sin entradas ni ventas. Hay una paralización completa de negocios.

DIA 3.

Con alguna animacion se han presentado hoy los mercados; varias transacciones se han efectuado aunque no de mucho interes.

Algunos lotes de trigos buenos entrados ayer, han dado impulso a este artículo en calma.

DIA 4.

Siguen algo mas animados los mercados hoy, algunas ventas de lana, en conformidad con su clase.

Los cueros lanares con intereses.

Los trigos sin ninguna entrada hoy en plaza, y el maíz en espiga animado con tendencia a suba.

ULTIMAS VENTAS.

Lanas.
3 carretas fina sin carretilla ps. 70 @
1,000 @ buena mezcla 62 "
Mezclas " 45 a 60 "

Cueros vacunos.
Algunos lotes ps. 178 y 179 pesada.

Cueros lanares.
De la estacion campo ps. 110 a 125 doc.
id. matadero " 140 id.
Corderitos (con interes) " 12 a 13 id.

Cerda.
Norte ps. 160 arroba.
Sud segun clase " 168 a 180 id.

Sebo.
Pisado ps. 28 a 31 arroba
En panzas " 38 a 39 id.
Casco de campo " 40 a 42 id.

Trigos.
Segun clase ps. 130 a 138 fanega.

Mais.
Segun clase ps. 45 a 46 fanega.

Harina.
Flor de vapor ps. 33 arroba.

Se arrenda una chacra

En San Pedro, de 16 cuadras de ciento cincuenta varas, con dos hermosas piezas de material, techos de zinc, cocina, pozo de balde y algunos árboles frutales, con puerto al arroyo del Baradero, por el infimo precio de tres mil pesos por año. El que se interese en ella ocurra á su dueño en San Pedro en la plaza principal, Almacén de Gonzalez.